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◎発行日　毎週金曜日　　　　◎購読料　月額700円（税込）
◎発行所　全国農業会議所　　※購読の申し込みは農業委員会まで

星　進 太 郎 さん
（４８歳）

行政区：城生

農 事 組 合 法 人
長 清 水

行政区：長清水

　加美農業高等学校を卒業後、一旦関東の会社に就職しましたが、３年後に
退社し、親元就農しました。平成 10 年に山和酒造株式会社に入社するとと
もに、酒米「蔵の華」を栽培し、純米酒の仕込みに励みました。その後、令
和２年に本格的な米作りと長ネギ栽培に取り組むため、同社を退社しました。
　現在、水稲においては面積 11.0ha のうち、有機栽培で 8.0ha、慣行栽培
で 3.0ha 耕作し、長ネギ栽培においては当初の 10ａから 90ａまで拡大する
など、将来の複合経営の確立を目指し、日々努力されています。
　地域では、羽場地区のほ場整備事業推進会に参画し、大区画圃場の実現に
向け尽力するなど、今後更なる活躍が期待される農業者です。

【星　進太郎さんから一言】
　この度は優良農家賞をいただきましてありがとうございます。
　わが家は父母、私共夫婦と息子の３世代が協力して、水稲と長ねぎを生産してお
ります。
　これからも生産性と、より一層の品質向上を目指し、次世代につながる魅力的な
農業を目指すことで地域の発展に寄与できればと考えております。
　今後とも御指導いただきますよう、よろしくお願いいたします。

【代表 天野勇一郎さんから一言】
　この度は、賞をいただき誠にありがとうございます。地域ぐるみ型法人を立ち上げ、
設立してから 7 年目を迎えます。非常に厳しい農業情勢が続いていますが、法人と
して活動する中で、機械の共同利用、共同作業をすることで時間の短縮等を図りつつ、
牧草の団地化、大豆のブロックローテーションを組み合わせながら邁進したいと思
いますので、今後とも御指導をよろしくお願いいたします。

　農事組合法人長清水は集落営農組合を前身として平成 29 年 8 月 8 日に設
立されました。
　主食米では慣行栽培 「ひとめぼれ」を主生産に、一部有機栽培を実施し、
大豆生産も主力として行っています。
　 農業政策にも柔軟に対応し、人・農地プランの実質化として、農地の集積
や集約化を実行し、作物のブロックローテーシ ョン体系を構築する取り組み
は本町のモデル地区と言えます。
　また、小野田地区の再ほ場整備事業検討会では主要団体選出の役員として
新規採択に向けて取り組んでいます。
　それらの活動は、農業振興に貢献しており、地域を牽引する法人として期
待されています。

第８回 宮城県農業委員会大会 令和５年
11月14日開催

中新田保育所 10/26
おのだひがし園・にし園 10/31

みやざき園 10/31

　第８回宮城県農業委員会大会が名取市文化会館において、各市町村の農業委員及び農地利用最適化推
進委員が参加して開催されました。
　大会は次第通りに進み、表彰では昨年に続き全国農業新聞の普及拡大に功績があったとして加美町農
業委員会が情報優良表彰を受けました。
　その後、東北大学大学院農学研究科教授角田毅氏による「地域農業・農村を担う人材の育成・確保と
経営継承」と題して基調講演が行われました。「人・農地プランから地域計画」、「地域計画における担
い手」、「地域農業の目指すべき姿」などの項目で、農業者以外の視点から地域計画の策定や実現への取
り組みを考えさせられる内容の濃い講演でした。
　講演後、今年も加美町農業委員会の板垣文一会長が
議長に選出され、「食料安全保障の確立に向けた持続
可能な農業・農村を創るための政策提案」 をはじめと
した４議案が審議され、満場一致の拍手で採択されま
した。
　この大会に参加して、目標地図の素案を作成するこ
とで、後継者のいない農地の面積を「見える化」し、
５年・10 年後の農地利用を担う経営体の在り方につ
いてを農業者、自治体、JA、土地改良区と話し合い
を重ねて取りまとめるという農業委員としての職務を
果たさなければと思いました。

取材：農業委員　髙橋　秀生

すみ た つよし

　アチコチで大きな歓声が上がり、園児たちは小さい手を土まみれ
にして掘るのに夢中です。これぞ芋づる式と言わんばかりに、両手
いっぱいに連なったサツマイモを抱えている男の子の誇らしげな
表情はとても印象的でした。普段、畑や自然の中で土に触れる機会
が少ない園児にとっては良い体験になった事でしょう。今後も農業
体験を通じ畑で土に触れる楽しさや、収穫の喜びを感じてもらい、
さらには農業への興味関心に繋がっていけたらと思います。

取材：農業委員　佐藤　健喜

　10月下旬、さわやかな秋空の下 66名の園児たちがサツマ
イモ掘りを体験しました。 5月下旬に園児自ら苗を植えてか
ら5か月が経ち、楽しみにしていた収穫です。
　肝心なさつまいもの出来栄えが気になりますが、園児たち
の『よろしくお願いします』と 元気でかわいい挨拶に気持ち

も 和 み 、収 穫 の サ
ポートにあたります。
サツマイモを傷つけ
ないように少しずつ
手で掘っていくと大
きなサツマイモが顔
を出します。
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お知らせ

今年の農作業標準賃金額を次のとおり設定しましたので、

としてご利用ください。農作業賃金の目安

作 業 名 単 位 標 準 額（ 消 費 税 込 ） 摘 要

一 般 作 業 1 時間
普通作業 1,100 円

軽作業は補助的なもの
軽作業 930 円

運 搬 作 業 1 日 16,000 円 軽トラックを標準とする

オ ペ レ ー タ ー 1 時間 1,330 円

水 田 耕 起

耕 起 10a
50a 未満 5,600 円

耕深 13cm 程度
50a 以上 5,300 円

再 耕 起 10a
50a 未満 4,600 円

50a 以上 4,300 円

プ ラ ウ 耕 起 10a 6,700 円 耕深 30cm 程度

ディスクロータリー耕起 10a 5,800 円 耕深 20cm 程度

水 田 代 掻 10a 6,400 円 粗掻きと植代の 2 回

堆 肥 散 布 10a 3,500 円 積込運搬散布

肥 料 散 布 10a 1,200 円 改良剤、肥料散布

田 植

稚苗・中苗
10a 50a 未満 6,300 円

●苗運搬　550 円増
●側条施肥機　550 円増
●薬剤箱処理・初期除草剤

  の散布費用各 220 円増

10a 50a 以上 5,900 円

密 苗
10a 50a 未満 6,100 円

10a 50a 以上 5,700 円

直 播 湛 水 10a 5,500 円 代掻き済圃場、種籾・コーティング別

苗 代
稚苗・中苗 1 箱 800 円

薬剤は除く
密 苗 1 箱 900 円

薬 剤 散 布
粒剤・粉剤 10a 900 円

薬剤は除く
ブームスプレーヤー 10a 1,300 円

畦 畔 管 理
畦 畔 塗 り １m 33 円 片法面

草 刈 １m 20 円 機械・燃料費込、法面状態で割増



お知らせ

今年の農作業標準賃金額を次のとおり設定しましたので、

としてご利用ください。農作業賃金の目安

作 業 名 単 位 標 準 額（ 消 費 税 込 ） 摘 要

溝 切 作 業 １m 10 円 機械・燃料費込

稲 刈 り

コンバイン
カ ッ タ ー 10a

50a 未満 16,000 円 生籾運搬　1,100 円

倒伏田は割増50a 以上 15,000 円

牧 草

稲 わ ら

刈 取 10a 3,400 円

一貫作業

11,000 円／ 10a

反 転 10a 4,000 円
集 束 10a 1,800 円

梱 包 10a 3,400 円

ラッピング 1 個 500 円 直径１m、フィルム代別

乾 燥 60kg 900 円
もち米10％増。くず米含む。
乾燥歩合により異なる。水
分 25％以上は 20％増。

籾 摺 調 製 60kg 650 円 くず米含む

色 彩 選 別 60kg 850 円 選別のみ

農 地 区 分 参 考 貸 借 料 摘 要

田

510kg A 12,000 円 未整備田または 20a 区画未満に
ついては、10a 当たり 3,000 円
引きとします。
また、ほ場整備や農地に対する
負担分（土地改良区賦課金水利
費等）を勘案して、受託者と委託
者で協議の上決定してください。

480kg B 10,000 円

450kg C 7,000 円

普 通 畑 3,000 円 場所や条件によって増減

※あくまでも参考賃借料として示したものです。

※ほ場の条件、作業内容により通常と異なる場合は、受委託者両者で協議のうえ決めてください。



聞いて！ 聴いて！ 女性の本音!!
　昼食時に、子育て中の女性たちで気になった雑談を掲載させていただきます。

「農業関係の会議が夜にあるのがツライ。夜は家族の時間なので逆に昼にやって
もらった方がいいのにな・・・」「飲み会とセットなのもちょっと・・・」とポツリ・・・。

　これこそが女性の社会参画を妨げている「男性社会」ではないでしょうか。夜なら暇と考える方が
いらっしゃいますが、その時間子供を見ているのは誰かを考えたことはありますか？子供は勝手には
育ちません。
　子育て女性は昼の仕事は第 1 部、第 2 部の仕事は夜・・・育児業務という大切な仕事なのです。そ
こに夜の会議が入れば第３部（帰ってから家事育児、行く前の事前準備もあります！）へ突入してし
まい、時間・体力ともに限界を迎えてしまいます。何かを足すだけでなく同時に減らさなければ増え
るばかりになってしまいます。それは男性も女性も同じなのではないでしょうか？
　女性活躍を進めるには現行の男性の働き方の改革が必要不可欠です。それらに着手せず、男性モデ
ルの働き方を女性に求め、さらに家事育児介護も期待する社会の在り方が女性活躍抑止の原因ではな
いのかと考えさせられる一幕でした。
　「男性も女性も無理のないスタイルの確立を！女性に優しい社会はみんなに優しい社会です。」

　　　　　　　　　　　取材：農地利用最適化推進委員　澁谷　涼子

　「アグリレディースカフェ2023inどこでも町長室」を開催しました。加
美町の30代から60代までの幅広い年代の女性農業者10名に参加頂
き、新加美町長 石山敬貴様と、産業振興課長 尾形一浩様と共に「女性
として農業をして生きていくために求めるものとは」と題して意見交換
を行いました。
　始めに自己紹介で経営內容や今悩む事などを話していただきました。

　若い世代では「同居で、経営を
任されてはいるが全面的ではな
く、時々駄目出しされて、思うように仕事が出来ない。」「幼い子供の一
時預りの場所が無い。」などの意見がありました。
　中高年の世代では「自分達だけでは農業を続けられない。」「資材、肥
料、飼料の高騰はどこまで行くのか？」「農業機械も個人で買うには資
金面が厳しく、集落営農組合、法人化での経営にしても、若者が少な
く、先行き不透明という現
状では積極的なチャレンジ
が難しいのではないか。」と
いう意見がありましたが、

石山町長より「加美町のためにも農業が良い方向に進むように
頑張ります。」と、前向きなお話を頂きました。
　とても有意義な時間で、また開催できればと思いました。
　次回、開店の際にはぜひいらしてくださいね

KamiRu さんの
カレーに舌鼓

　農業委員会では昨年行なった農地パトロー
ル ( 農地利用状況調査 ) による遊休農地等の
調査をもとに農地の地権者の方や耕作者の
方々に対し、自宅に伺い利用の意向について
調査を実施しました。
　意向の内容としては、荒廃の低い農地では

「農地中間管理機構を通して貸したい」また
は 「農地を売りたい」「自分で耕作する」。現
況が山林や原野などは、「非農地に変更した
い」という意向があり、今後の農地利用に向
けた対策をしていきたいと思います。
　近年は鳥獣による被害が見られます。農地
所有者は、最低限の農地管理をお願いたしま
す。

取材：農業委員　尾形　徳夫

農家を訪ねて

ｉｎ小野田城内
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ｉｎ小野田城内
農家を訪ねて

ｉｎ小野田城内
農家を訪ねて
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趣味はボクシング
農業はトレーニングも
できて一石二鳥ＷＷＷ

元海上自衛官
トラクターの
自動操舵システム
に感激ＷＷＷ

　昨年の春、農業法人㈱結心ファームに入社した
若手２人を紹介します。

Ｑ　就農したきっかけは？
康太さん：東京で働く中で、故郷の加美町で農業

をしたいという思いに目覚めました。
成晃さん：農業には将来性があると思いました。
Ｑ　農業をしてよかったことは？
康太さん：働くことで健康になることです。
成晃さん：トラクター作業が楽しいことです。
Ｑ　今後の抱負は ?
二人：昨年 12 月に無人ヘリコプターの技能免許を

取得したので、今シーズンの防除作業でオペ
レーターとして働くことが楽しみです。お世
話になってる会社のためにも若い力で頑張り
たいです。

　元気な表情が印象的なお二人でした。今後ます
ます頑張ってほしいですね。

今回ご紹介するのは・・・

取材：農業委員　畠山　智史

ゆ い
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項　　目 事由 件数 面積（㎡）

農地として
利用するた
めの移動
農地法
第３条許可

所有者
移　転

売買 4 8,204

贈与 4 250,825

小計 8 259,029

賃貸借権の設定 1 1,882

使用貸借権の設定 1 8,799

合　計 10 269,710

賃貸借の解約（農地法第18条通知） 11 78,169

農地として
利用するた
めの移動
農用地利用
集積計画

利用権の設定（使用貸借） 65 672,099

利用権の設定（賃貸借） 5 176,667

所有権移転（売買） 9 40,864

合　計 79 889,630

農地の転用
農地法第4・
5条許可

権利移転を伴う転用 12 23,069

合　計 12 23,069
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　本年１月１日に能登半島を中心として発生した地震と津波により
被災された皆様に心からお見舞い申し上げます。
　被災地域の一日も早い復旧・復興を心よりお祈りし、被災された
皆様が一日も早く元の生活に戻ることができますよう、心より願っております。
　我々も東日本大震災を経験しており当時ボランティアで南三陸町での支援活動に
参加し経験したことを思い出されました。
　近年、増加する自然現象による災害に見舞われる事なく今年も実りある一年であ
るよう期待します。

運用利益は非課税！
そのほか生涯を通じて様々な税制面での優遇措置がある！

農業経営の状況に応じて

保険料を増額し、節税額をアップ！

支払った保険料は

全額社会保険料控除の対象！

節税対策しながら年金積立！
～老後生活への備えは十分ですか？～

編集委員　青　木　拓　也

能登半島地震により
　  被災された方々へ

農

活

雑

感

加美町農業委員会　委員一同

　一日も早く復興されますよう

祈念し、心よりお見舞い申し上

げますとともに、亡くなられた

方々に衷心より哀悼の意を表し

ます。


